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VERBALE ASSEMBLEA COMUNALE STRAORDINARIA  
25 aprile 2023 

 
 
 
L'Assemblea del Comune politico di San Vittore è convocata in via straordinaria questa 
sera, martedì 25 aprile 2023 alle ore 20:00 nella palestra comunale, con il seguente 
ordine del giorno: 
 
1. Apertura dell’Assemblea (art. 11 Legge sulla gestione e 39 Statuto): saluto e 

informazione 
 

2. Nomina di due scrutinatori 
 

3. Consuntivo 2021 
Presentazione e approvazione 
(MM 01/2023 – Documentazione già trasmessa per l’Assemblea ordinaria del 28.06.2022) 
 

4. Pianificazione, revisione totale 
a) Richiesta di un credito di CHF 93'000.00 per la revisione totale della 

pianificazione locale 
b) Nomina di una Commissione non permanente 
(MM 02/2023)  
 

5. Catasto delle condotte comunali, rilievo e strutturazione 
Richiesta di un credito di CHF 165'000.00 per i lavori di rilievo e strutturazione del catasto 
delle condotte comunali canalizzazioni e acquedotto 
(MM 03/2023)  
 

6. Risanamento zona Via San Carlo e canale Mezzera, progetto definitivo 
Richiesta di un credito di CHF 175'000.00 per lavori di ingegneria inerenti al progetto 
completo, incluso l’accompagnamento da parte di uno specialista in idrologia per il 
risanamento del canale Mezzera 
(MM 04/2023)  
 

7. Legge fiscale comunale, modifica art. 5 “Imposta sugli immobili – Aliquota 
d’imposta” 
Decisione in merito 
(MM 05/2023)  
 

8. Nuove strutture scolastiche, Commissione non permanente (Commissione ad hoc), 
dimissioni 
Decisione in merito 
 

9. Nuove strutture scolastiche, Commissione non permanente (Commissione ad hoc), 
nomina 
Decisione in merito 
 

10. Comunicazioni 
 

11. Mozioni 
 

12. Interpellanze 
 

13. Eventuali 
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Trattanda n° 1  -  Apertura dell’Assemblea  
  (art. 11 Legge sulla gestione e 39 Statuto) 

  Saluto e informazione 
 
Alle ore 20:05 la sindaca Nicoletta Noi dichiara aperta l’Assemblea comunale. 
Ricorda che nei mesi scorsi vi è stato l’oscuramento dell’illuminazione pubblica del 
paese durante le ore notturne e ringrazia i cittadini per avere sopportato questa 
situazione. Osserva che nel mondo si registra una mancanza d’acqua e di energia 
elettrica, ma a San Vittore attualmente non abbiamo problemi in questo senso. 
Comunica le nascite e ricorda i decessi dall’ultima Assemblea comunale e in ricordo 
di queste persone invita ad alzarvi per un minuto di silenzio. Informa che il verbale 
dell’Assemblea comunale ordinaria del 28 novembre 2022 è tacitamente approvato in 
quanto sono state inoltrate delle osservazioni ma non delle opposizioni. 
 
 
 
Trattanda n° 2  -  Nomina di due scrutinatori 
 
Vengono proposti dai presenti quali scrutinatori Anni Fabbri Faré e Niko Storni. 
 
Vengono nominati all’unanimità dei presenti Anni Fabbri Faré e Niko Storni. 
 
 
Paolo Annoni: in merito all’ordine del giorno, chiede che la trattanda no 7 “Legge 
fiscale comunale, modifica art. 5 “Imposta sugli immobili – Aliquota d’imposta”” venga 
portata subito dopo la trattanda no. 3 “Consuntivo 2021 – Approvazione” e che sia 
stralciata la trattanda no. 5 ”Catasto delle condotte comunali, rilievo e strutturazione – 
Richiesta di un credito di CHF 165'000.00 per i lavori di rilievo e strutturazione del 
catasto delle condotte comunali canalizzazioni e acquedotto” in quanto non vi è 
urgenza fino al 2025 e sicuramente il Cantone dei Grigioni non farà opposizione se 
arriviamo un po’ in ritardo. Siccome l’ordine del giorno di questa sera prevede tredici 
trattande, vorremmo dare anche la possibilità ai cittadini di fare delle domande. 
 
La sindaca Nicoletta Noi: la richiesta di Paolo Annoni è quella di anticipare la 
trattanda no. 7 “Legge fiscale comunale, modifica art. 5 “Imposta sugli immobili – 
Aliquota d’imposta”” venga portata subito dopo la trattanda no. 3 “Consuntivo 2021 – 
Approvazione”. La seconda proposta è quella di stralciare la trattanda no. 5 ”Catasto 
delle condotte comunali, rilievo e strutturazione – Richiesta di un credito di CHF 
165'000.00 per i lavori di rilievo e strutturazione del catasto delle condotte comunale 
canalizzazioni e acquedotto”. 
 
Non ci sono altri interventi. 
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Presenti aventi diritto di voto 41 (quarantuno). 
 
 

È posta in votazione la proposta di modificare l’ordine del giorno e di anticipare la 
trattanda no. 7 “Legge fiscale comunale, modifica art. 5 “Imposta sugli immobili – 
Aliquota d’imposta”” dopo la trattanda no. 3 “Consuntivo 2021 – Presentazione e 
approvazione”,  
 

Favorevoli 21 
Contrari 14 
Astenuti 6 

 
 

È posta in votazione la proposta di stralciare la trattanda no. 5 “Catasto delle 
condotte comunali, rilievo e strutturazione – Richiesta di un credito di CHF 
165'000.00 per i lavori di rilievo e strutturazione del catasto delle condotte comunali 
canalizzazioni e acquedotto”,  
 

Favorevoli 19 
Contrari 22 
Astenuti 0 

 
 
Trattanda n° 3  -  Consuntivo 2021 
  Presentazione e approvazione 
 
La municipale Elena Pizzetti Canato passa alla presentazione del conto consuntivo 
2021. 
 
I presenti in sala fanno osservare che non tutti hanno la documentazione necessaria 
per poter esaminare nel dettaglio il conto consuntivo 2021. 
 
La municipale Elena Pizzetti Canato passa in rassegna il conto economico per 
singolo dicastero. Prima d’iniziare informa che il consuntivo è stato revisionato 
dall’ufficio esterno e anche dalla Commissione della gestione. Prima di presentarlo, 
onde evitare discussioni, passa la parola ai rappresentanti della Commissione della 
gestione per la lettura del rapporto che è stato allestito e allegato al messaggio 
municipale. 
 
Nicola Zappa: faccio una premessa prima di passare alla lettura del rapporto perché 
chi ha ricevuto la documentazione ha sicuramente letto che lui si è ricusato. Questa 
sera legge lui il rapporto, in quanto il presidente della Commissione della gestione è 
assente per motivi personali e non può presenziare all’Assemblea. Passa alla lettura 
del rapporto di revisione: “Rapporto e proposta della Commissione della gestione sulla 
revisione dei conti e della gestione 2021 del Comune di San Vittore. In virtù dell’art. 51 
dello Statuto comunale, al più tardi dopo ogni chiusura dell’esercizio annuale la 
Commissione della gestione verifica la legittimità dei conti e della gestione, allestisce 
un rapporto scritto e formula delle proposte. Della revisione dei conti può inoltre essere 
incaricato un ufficio di revisione esterno specializzato nel settore finanze e contabilità 
pubbliche. Responsabilità del municipio: il municipio è responsabile per l’allestimento 
del conto annuale in conformità alle prescrizioni legali. Questa responsabilità include 
l’allestimento di un conto annuale libero da indicazioni errate significative quale 
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conseguenza di infrazioni o errore. Revisione dei conti: della revisione dei conti è stata 
incaricata la “IL Fiduciario SA, Grono”, quale ufficio di revisione esterno specializzato 
nel settore finanze e contabilità pubbliche. L’ufficio di revisione esterno ha proceduto 
alla revisione della contabilità 2021, pianificando e svolgendo la revisione in modo tale 
che importanti dichiarazioni errate nel conto annuale sarebbero state individuate, 
trovandola conforme ai principi contabili e corrispondente alle prescrizioni legali. 
Revisione della gestione: la Commissione della gestione ha proceduto alla revisione 
della gestione 2021 degli organi comunali e dell’amministrazione. Sono stati 
principalmente oggetto della revisione l’esecuzione corretta delle decisioni 
dell’assemblea comunale e del municipio e il rispetto dei limiti di credito, nonché delle 
leggi e delle ordinanze determinanti. Superamenti delle competenze di spesa: i 
superamenti delle competenze constatati nel nostro rapporto del 4 giugno 2022, ai 
sensi delle direttive dell’ufficio per i comuni, concernenti i progetti comunali Via Lotra, 
Via Arbosel, Pista di pattinaggio come pure l’accordo di conciliazione con lo studio 
d’architettura, sono considerati risolti ai sensi del decreto governativo 83672022 del 
01.11.2022. Ricusa Nicola Zappa: il membro della CdG Nicola Zappa si è auto ricusato 
dalla stesura del presente rapporto avendo, in qualità di supplente municipale, 
partecipato attivamente alle decisioni dell’esecutivo nell’anno 2021. Giudizio di 
revisione, proposta: in base alle nostre valutazioni, il conto annuale per l’anno 
contabile chiuso i 31 dicembre 2021 corrisponde alle prescrizioni legali. Chiediamo 
all’assemblea comunale di approvare il conto annuale 2021 e di concedere il discarico 
al municipio, all’amministrazione e agli organi comunali.”.  
 
La sindaca Nicoletta Noi: ringrazia per il rapporto della Commissione della gestione 
e approfitta per spiegare ufficialmente che c’è stato un cambiamento nella 
Commissione della gestione perché è uscito il signor Remo Storni e, le nomina non 
sono di competenza dell’assemblea ma vanno via votazione comunale alle urne però 
quando il numero è uguale e non ci sono candidati in più si elegge tacitamente, stato 
nominato Nicola Zappa. 
 
La municipale Elena Pizzetti Canato: siccome non tutti dispongono del consuntivo 
2021, passerebbe alla lettura del messaggio municipale che contiene le differenze 
sostanziali del consuntivo 2021, in seguito farà una presentazione delle cifre e passerà 
alla lettura degli investimenti e al termine qualcuno leggerà il rapporto di revisione 
dell’ufficio esterno, passando in seguito alla votazione. 
 
Seguono alcuni interventi. 
 
Nicola Zappa dà lettura del rapporto di revisione dell’ufficio esterno incaricato, IL 
Fiduciario: “Conformemente al mandato conferitoci abbiamo verificato il conto annuale 
del Comune di San Vittore. La revisione dell’anno precedente è stata eseguita da un 
altro ufficio di revisione. Il Municipio è responsabile per l’allestimento del conto annuale 
in conformità alle prescrizioni legali. Questa responsabilità include l’allestimento del 
conto annuale libero da indicazioni errate significative quale conseguenza di infrazioni 
o errori. In accordo con la vostra Commissione della gestione, il nostro compito 
consiste nel verificare il conto annuale e nel formulare un giudizio di revisione. 
Abbiamo proceduto alla revisione del conto annuale 2021, composto da bilancio, conto 
economico e degli investimenti, nonché allegato. La revisione è stata pianificata e 
svolta in modo tale che importanti dichiarazioni errate nel conto annuale siano state 
individuate. Abbiamo verificato principalmente l’applicazione dei principi contabili 
determinanti, i principi della contabilità armonizzata per enti pubblici, le sostanziali 
differenze di valutazione, nonché la presentazione del conto annuale nel suo insieme. 
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In base alla nostra valutazione, il conto annuale per l’anno contabile chiuso il 31 
dicembre 2021 corrisponde alle prescrizioni legali. Raccomandiamo all’Assemblea 
comunale di approvare il conto annuale 2021 che chiude con un avanzo di bilancio di 
CHF 527'017.00.”. 
 
Non ci sono altri interventi. 
 
 

Presenti aventi diritto di voto 44 (quarantaquattro). 
 
 

Si passa alla votazione del conto annuale 2021, composto da: bilancio, conto 
economico, conto degli investimenti, conto dei flussi monetari e allegato al conto 
annuale. Per l’avanzo d’esercizio di CHF 527'017.00, il Municipio propone il riporto 
a Capitale proprio, conto “29990.01 Risultati cumulati degli anni precedenti”, che 
passerebbe da CHF 6'591’0175.26 a CHF 7'118'092.26, 

 
Favorevoli 27 
Contrari 2 
Astenuti 15 

 
 
Trattanda n° 4  -  Legge fiscale comunale, modifica art. 5 “Imposta sugli 

immobili – Aliquota d’imposta” 
 
La sindaca Nicoletta Noi ricorda che la trattanda no. 7 all’ordine del giorno è diventata 
la trattanda no. 4. 
 
La municipale Elena Pizzetti Canato: dà lettura del messaggio municipale no. 
05/2023 e apre la discussione. 
 
Paolo Annoni: due anni orsono a San Vittore abbiamo fatto la revisione delle stime e 
quindi a favore del comune sono entrati diversi biglietti da mille in più. Inoltre, il parco 
degli immobili a San Vittore è stato e sarà sempre in continuo aumento nei prossimi 
anni. Aumentare del 100%, cioè proporre il cambiamento della legge del 100% del 
tasso fiscale non lo ritengo opportuno. Se vediamo nel consuntivo 2021 a San Vittore 
sono entrati CHF 332'000.00 di tassa immobiliare. Secondo me tutta la gente ha 
ricevuto gli aumenti della cassa malati, gli aumenti degli affitti, gli aumenti delle 
imposte, gli aumenti dell’energia e quindi non è il momento, secondo me, di fare dei 
cambiamenti. Propongo di mantenere nella legge e di non modificare l’art. 5 e di 
mantenere l’1.00 per mille.  
 
La municipale Elena Pizzetti Canato: in pratica non si decide questa sera di 
applicare il 2.00 per mille, ma la legge cantonale prevede che il comune può fissare al 
massimo il 2.00 per mille l’imposta sugli immobili. Questo è solamente un 
cambiamento dell’articolo e poi annualmente, come ho detto prima, il Municipio 
propone e non è detto che si voglia comunque aumentarla. Un adeguamento era già 
stato preannunciato con il piano finanziario e poi in fase di allestimento del preventivo 
2024 valuteremo se sia comunque opportuno adeguarla dall’1.00 per mille attuale. 
Questa sera l’Assemblea non deve decidere di aumentare l’aliquota fiscale. 
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Sandro Bianchi: posso sapere il motivo di questa proposta. 
 
La municipale Elena Pizzetti Canato: in fase di discussione con la Commissione 
della gestione, già due anni fa nel 2021, si valutava un po’ in base al piano finanziario 
e agli investimenti che il comune deve affrontare, una valutazione che non facesse 
pagare non solo la persona fisica proprietaria d’immobili ma anche le persone 
giuridiche, ciò che il moltiplicatore d’imposta non prevede. Quindi il moltiplicatore 
d’imposta colpisce il contribuente persona fisica e non giuridica. Discutendo con il 
presidente Remo Storni e Aurelio Succetti, si valutava che era più opportuno 
aumentare l’aliquota dell’imposta fondiaria piuttosto che il moltiplicatore d’imposta. 
Prima di applicarla e di proporla bisognava cambiare questo articolo della legge fiscale 
comunale. Questo è in sostanza il motivo che ci ha fatto ragionare. 
 
Sandro Bianchi: in poche parole, la persona fisica pagherà le imposte normali e chi 
possiede una casa è sempre la persona fisica che paga. Non dimentichiamoci che il 
Municipio ha già previsto che per l’anno prossimo ci sarà il 5.00 % di aumento, fra due 
anni il 10.00 %, 5.00 % più 5.00 %. Fra tre anni arriveremo al 15.00 %, fino ad arrivare 
al 100.00 %. Non vedo perché bisogna tassare ancora, visto che nel frattempo la 
situazione non è poi così malvagia perché le entrate ci sono. Non vedo perché bisogna 
ancora spingere sulla tassa immobiliare. Per cui mi associo alla richiesta di Paolo 
Annoni di mantenere l’1.00 per mille, perché ha ragione chi dice che questa sera non 
si decide niente, ma ricordatevi signori, fatta la legge fatto l’inganno. 
 
La municipale Elena Pizzetti Canato: una piccola aggiunta a quanto detto prima. Il 
contribuente paga attualmente il 75.00 %, che siamo nel 2023. Non tanti anni fa il 
contribuente pagava il 100.00 % di moltiplicatore d’imposta, pagava tasse acqua e 
rifiuti che sono il doppio di quello che paga adesso. Investimenti negli anni passati non 
è che ne hanno fatti un granché. Oggi abbiamo comunque degli investimenti 
importanti, abbiamo il moltiplicatore al 75.00 % e si fa comunque utile. Abbiamo la 
tassa sui rifiuti che non è eccessiva. Alla fine, per forza di cose, quando si hanno degli 
investimenti importanti da affrontare, si devono adattare le entrate. Andare a toccare 
le uscite, si potrebbe anche fare l’opposto, lavoriamo sulla correzione delle uscite 
andando poi a toccare il servizio e quindi si va a dare alla popolazione un servizio che 
non è più quello di prima. Questo lo trovo un peccato, perché un paese come San 
Vittore con il moltiplicatore d’imposta al 75.00 %, togliere i servizi e ridurli mi sembra 
un po’ un controsenso. Questa è una considerazione personale e anche da 
professionista. 
 
Paolo Annoni: sono dell’opinione che cambiando nella legge dall’1.00 al 2.00 per 
mille, i cittadini si mettono la corda intorno al collo perché presto o tardi arriveranno al 
2.00 per mille, come è già in tanti altri comuni. Secondo me, non possiamo cambiare 
l’articolo di legge perché il comune per il momento sta bene. Abbiamo incassato CHF 
330'000.00 l’anno scorso e l’anno prossimo saranno uguali se non di più. Non 
cambierei l’articolo, perché ho già visto che quando cambiano l’articolo dopo entra in 
vigore presto o tardi. 
 
La municipale Elena Pizzetti Canato: è sempre l’Assemblea che decide. 
 
Paolo Annoni: i voti dell’Assemblea mi vanno bene però decide sempre la 
maggioranza con i voti del Municipio. 
 
La municipale Elena Pizzetti Canato: c’è una democrazia e ci mancherebbe. 
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Paolo Annoni: non è democrazia. 
 
La sindaca Nicoletta Noi: su questa proposta si può dire sì o no, in base alle 
domande e alle proposte che avete fatto. Quindi ripeto quello che chiede il Municipio 
all’Assemblea “La modifica dell’art. 5 della legge fiscale comunale è approvata, così 
come proposta e la modifica entrerà in vigore al 1. giugno 2023.”. 
 
Sandro Bianchi: prima è la proposta della sala che deve essere votata, non facciamo 
il contrario. 
 
La sindaca Nicoletta Noi: la proposta è di non accettare e non procedere con questo 
cambiamento. Il Municipio naturalmente propone di restare su questa proposta. 
Votiamo allora la proposta di non procedere con questo cambiamento. Di mantenere 
lo status quo. La logica mi dice che siamo sempre allo stesso punto della richiesta. 
 
La municipale Margherita Gervasoni: mi sembra che non sia una proposta quella 
giunta dalla sala, nel senso che la sala dice che noi non siamo d’accordo di approvare 
questo cambiamento. Nel momento in cui votiamo si decide se si approva il 
cambiamento o no. Non è una proposta diversa. 
 
La sindaca Nicoletta Noi: la logica direbbe questo. 
 
Alessandro Tini: questa non è una proposta, nel senso che lui dice di respingere 
questa cosa e quindi non è una proposta. Votiamo se approvare oppure no. 
 
La sindaca Nicoletta Noi: automaticamente c’è quel risultato.  
 
Alessandro Tini: esattamente. 
 
La sindaca Nicoletta Noi: se accettiamo è la proposta del Municipio che passa, se 
non si accetta viene respinta. Mi sembra che proprio non ci sia nessuna differenza nel 
risultato. 
 
Non ci sono altri interventi. 
 
 
1a votazione 
 

Presenti aventi diritto di voto 43 (quarantatré). 
 
 

È posta in votazione la proposta del Municipio di modificare l’art. 5 “Imposta sugli 
immobili – Aliquota d’imposta”, come da messaggio municipale no. 05/2023,  
 

Favorevoli 21 
Contrari 20 
Astenuti 2 

 
 
Niko Storni: vista l’esigua differenza di voti, propongo di rifare la votazione. 
 
Sandro Bianchi: annuncio la possibilità di ricorso. 
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La sindaca Nicoletta Noi: possiamo proseguire con la prossima trattanda. 
 
Nicola Zappa: non so come funziona in questo caso, però, se chi è stato assegnato 
come scrutinatore, visto la poca differenza chiede di ricontare, credo che sia opportuno 
ricontare. Mi permetto di dire a chi è in sala di alzare la mano in modo chiaro per sì, 
no e astenuti, perché altrimenti la mia proposta all’Assemblea questa sera è di non più 
contare gli astenuti che almeno non c’è più il problema. 
 
Niko Storni: altrimenti chi è favorevole si alza in piedi. 
 
La municipale Elena Pizzetti Canato: contiamo ancora una volta. 
 
La sindaca Nicoletta Noi: va bene. C’è una richiesta della sala e persino la 
Commissione della gestione si è pronunciata. Allora rifacciamo la votazione nella 
stessa modalità di prima. 
 
Inizia lo scrutinio della seconda votazione. Al termine del conteggio dei voti favorevoli, 
ci sono alcune persone che intervengono per il fatto che non si capisce se alcuni dei 
presenti abbiano o meno alzato la mano. 
 
Luciano Annoni: scusate, ma adesso mi sembra un po’ esagerato. D’altra parte, una 
persona che si vanta di avere fatto una vita da politica, più di vent’anni in Gran 
Consiglio, penso che conosca le modalità di una votazione. Adesso è un po’ un 
teatrino. Due volte per una votazione mi sembra un teatrino. Cercate di andare un po’ 
d’accordo. 
 
La sindaca Nicoletta Noi: è stato chiesto ed è una proposta come un’altra. Vogliamo 
sapere chi dice no a questa proposta finalmente. 
 
Riprende lo scrutinio e i contrari si alzano in piedi. 
 
 
2a votazione 
 

Presenti aventi diritto di voto 43 (quarantatré). 
 
 

È posta in votazione la proposta del Municipio di modificare l’art. 5 “Imposta sugli 
immobili – Aliquota d’imposta”, come da messaggio municipale no. 05/2023,  
 

Favorevoli 21 
Contrari 20 
Astenuti 2 

 
 
La sindaca Nicoletta Noi: la revisione dell’imposta fiscale è stata accettata. 
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Trattanda n° 5  -  Pianificazione, revisione totale 
 a)  Richiesta di un credito di CHF 93'000.00 per la revisione 

totale della pianificazione locale 
 b) Nomina di una Commissione non permanente 
 
La municipale Margherita Gervasoni dà lettura del messaggio municipale no. 
02/2023 e apre la discussione. 
 
Paolo Annoni: visto che abbiamo già fatto i primi passi con la pianificazione, abbiamo 
le zone residenziali miste che sono corrette secondo le disposizioni del Cantone, mi 
chiedo se è necessaria una revisione totale o solo un adeguamento e cioè una 
revisione parziale, perché con una revisione totale andremmo a pagare non meno di 
CHF 500’00.00. L’unica cosa che non trovo giusto è che nella Commissione ci siano 
due municipali. Propongo che nella Commissione ci sia un solo municipale, un tecnico 
e tre persone del ramo. Sarà l’Assemblea che deve decidere. Nella pianificazione che 
decide e che porta avanti tutte e pratiche è il Municipio e non la Commissione. Al 
cittadino resta di approvare la pianificazione in Assemblea e poi gli rimane la via del 
ricorso. Per questi motivi è inutile avere due municipali nella Commissione. 
 
La municipale Margherita Gervasoni: ci sarebbe un articolo specifico che prevede 
la presenza di due municipali. Capisce quello che è stato detto da Paolo Annoni. 
Siccome la Commissione è composta da cinque persone, il Municipio non ha 
comunque la maggioranza in quanto è rappresentato da due municipali. Chiede  
 
Paolo Annoni: il tecnico comunale fa parte della Commissione. Chiede inoltre chi sarà 
lo studio incaricato per la revisione della pianificazione. 
 
La municipale Margherita Gervasoni: non sarà più lo Studio Habitat.ch per una 
questione di preventivo, ai servizi offerti e alla completezza dell’offerta dell’uno rispetto 
all’altro. 
 
Seguono altri interventi. 
 
La municipale Margherita Gervasoni: siccome la nomina della Commissione è il 
secondo punto da votare, si potrebbe procedere prima con la votazione del credito. 
 
La sindaca Nicoletta Noi: la revisione totale è prescritta dal Governo. 
 
Non ci sono altri interventi. 
 
 

Presenti aventi diritto di voto 44 (quarantaquattro). 
 
 

È posta in votazione la richiesta di credito di CHF 93'000.00 per la revisione totale 
della pianificazione locale, come da messaggio municipale no. 02/2023,  
 

Favorevoli 33 
Contrari 0 
Astenuti 11 
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Si continua con la discussione per la nomina della Commissione non permanente. 
 
Non ci sono altri interventi. 
 
La sindaca Nicoletta Noi: la proposta è quella di procedere con la nomina di una 
Commissione non permanente composta da cinque membri, tra i quali il caporamo 
costruzioni pubbliche, un municipale, un tecnico comunale e altre due persone che 
deve proporre l’Assemblea. Sulla costituzione di una Commissione di cinque membri 
sembra tutto chiaro. C’è la proposta di Paolo Annoni di non avere due municipali ma 
solo uno, che sarebbe il caporamo costruzioni, e il tecnico comunale. 
 
Non ci sono altri interventi. 
 
 
1a votazione 
 
Presenti aventi diritto di voto 41 (quarantuno). 
 
 
a)  Proposta che la Commissione non permanente sia composta dal capodicastero 

costruzioni pubbliche, dal tecnico comunale e da altre tre persone, 
 

Favorevoli  21 
 

b)  Proposta che la Commissione non permanente sia composta dal capodicastero 
costruzioni pubbliche, da un municipale, dal tecnico comunale e da atre due 
persone, 

 

Favorevoli  16 
 
 
La sindaca Nicoletta Noi: si deve ora procedere con la votazione della proposta di 
Paolo Annoni per metterla in confronto con quella del Municipio. 
 
Alcuni presenti obiettano sul modo di procedere. 
 
La municipale Elena Pizzetti Canato: si deve votare la proposta che è passata 
votando sì, no e astenuti. 
 
Roberto Frizzo dà lettura dell’art. 18 della Legge sulla gestione che regola lo 
svolgimento delle votazioni per l’Assemblea comunale. 
 
La sindaca Nicoletta Noi mette in votazione la proposta che ha raggiunto in maggior 
numero di voti. 
 
Non ci sono altri interventi. 
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Presenti aventi diritto di voto 41 (quarantuno). 
 
 
È posta in votazione la proposta che la Commissione non permanente sia 
composta dal capodicastero costruzioni pubbliche, dal tecnico comunale e da altre 
tre persone, 
 

Favorevoli 25 
Contrari 7 
Astenuti 9 

 
 
 
La sindaca Nicoletta Noi: per la costituzione della Commissione l’Assemblea vota i 
nominativi che sono: la caporamo costruzioni pubbliche, Margherita Gervasoni e il 
tecnico comunale nella persona di Egon Pizzetti. La sala deve fare tre proposte per 
vedere in nominativi perché stiamo votando le persone per nominare tre membri. 
 
Viene proposto Paolo Annoni che accetta. 
 
Si autopropone Eros Baruffi. 
 
Viene proposto Manuel Atanes che accetta. 
 
Viene proposta Simona Santi Cereghetti che accetta. 
 
Viene proposto Kevin Riva che non accetta. 
 
Non ci sono altre proposte. 
 
 
 

La sindaca Nicoletta Noi chiede all’Assemblea se è d’accordo di procedere alla 
nomina per alzata di mano, 
 

All’unanimità dei presenti si decide di procedere alla nomina per alzata di mano 
 
 
 
La sindaca Nicoletta Noi chiede la conferma a Eros Baruffi, Paolo Annoni, Manuel 
Atanes e Simona Santi Cereghetti se accettano la proposta di nomina. 
 
Tutti le persone confermano che accettano la proposta di nomina. 
 
La sindaca Nicoletta Noi: comunica che tutte le persone, compresi il caporamo 
costruzioni pubbliche e il tecnico comunale, vengano nominati singolarmente. 
 
Luciano Annoni: ritiene che il capodicastero costruzioni e il tecnico comunale siano 
nominati d’ufficio. Restano da mettere in votazione i tre membri esterni. 
 
La sindaca Nicoletta Noi passa allora nomina delle persone proposte dalla sala. 
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Si procedere alla nomina per alzata di mano, quali membri della Commissione non 
permanente: 
 

Paolo Annoni Favorevoli 32 
Eros Baruffi Favorevoli 26 
Manuel Atanes Favorevoli 30 
Simona Santi Cereghetti Favorevoli 22 

 
 
La sindaca Nicoletta Noi comunica che le persone nominate sono Paolo Annoni, 
Eros Baruffi e Manuel Atanes. 
 
 
Trattanda n° 6  -  Catasto delle condotte comunali, rilievo e strutturazione 
  Richiesta di un credito di CHF 165'000.00 per i lavori di 

rilievo e strutturazione del catasto delle condotte comunali 
canalizzazioni e acquedotto 

 
La municipale Margherita Gervasoni dà lettura del messaggio municipale no. 
03/2023 e apre la discussione. 
 
Seguono alcuni interventi. 
 
Non ci sono altri interventi. 
 
 

Presenti aventi diritto di voto 41 (quarantuno). 
 
 

È posta in votazione la richiesta di credito di CHF 165'000.00 per i lavori di rilievo 
e strutturazione del catasto delle condotte comunali canalizzazioni e acquedotto, 
come da messaggio municipale no. 03/2023,  
 

Favorevoli 26 
Contrari 7 
Astenuti 8 

 
 
 
Trattanda n° 7  -  Risanamento zona Via San Carlo e canale Mezzera, progetto 

definitivo 
  Richiesta di un credito aggiuntivo di CHF 175'000.00 per 

lavori di ingegneria inerenti al progetto completo, incluso 
l’accompagnamento da parte di uno specialista in idrologia 
per il risanamento del canale Mezzera 

 
Il municipale Paolo Paganetti dà lettura del messaggio municipale no. 04/2023 e 
apre la discussione. 
 
Seguono alcuni interventi. 
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Non ci sono altri interventi. 
 
 
 

Presenti aventi diritto di voto 42 (quarantadue). 
 
 

È posta in votazione la richiesta di credito di CHF 175'000.00 per lavori di 
ingegneria inerenti il progetto completo, incluso l’accompagnamento da parte di 
uno specialista in idrologia per il risanamento del canale Mezzera, come da 
messaggio municipale no. 04/2023,  
 

Favorevoli 37 
Contrari 0 
Astenuti 5 

 
 
Trattanda n° 8  -  Nuove strutture scolastiche, Commissione non permanente 

(Commissione ad hoc), dimissioni 
 
La sindaca Nicoletta Noi: nell’ambito delle dimissioni della Commissione della 
gestione del 28 novembre 2022, il signor Remo Storni si è pure dimesso dalla 
Commissione non permanente delle strutture scolastiche e questa dimissione non è 
stata ratificata. 
 
Non ci sono interventi. 
 
 
 

Presenti aventi diritto di voto 40 (quaranta). 
 
 

È posta in votazione l’accettazione delle dimissioni di Remo Storni, membro della 
Commissione non permanente (Commissione ad hoc),  
 

Favorevoli 34 
Contrari 3 
Astenuti 3 

 
 
Trattanda n° 9  -  Nuove strutture scolastiche, Commissione non permanente 

(Commissione ad hoc), nomina 
 
La sindaca Nicoletta Noi: dobbiamo eleggere un nuovo membro che deve essere un 
membro della Commissione della gestione. La Commissione della gestione propone 
Nicola Zappa. 
 
Non ci sono interventi. 
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Presenti aventi diritto di voto 39 (trentanove). 

 
 

È posta in votazione la nomina di Nicola Zappa quale membro della Commissione 
non permanente (Commissione ad hoc),  
 

Favorevoli 37 
Contrari 2 
Astenuti 0 

 
 
La sindaca Nicoletta Noi: la Commissione non permanente delle strutture scolastiche 
è così composta: Margherita Gervasoni, Manuel Atanes, Nicola Zappa, Eros Baruffi e 
Manrico Duzzi. 
 
 
Trattanda n° 10 -  Comunicazioni 
 
Vengono fornite le seguenti comunicazioni: 
• Il ricorso contro la votazione comunale popolare del 25 settembre 2022 per il credito 

della nuova scuola è stato respinto dal Tribunale amministrativo del Cantone dei 
Grigioni. 

• La denuncia contro il Municipio di San Vittore per gestione discutibile delle finanze 
pubbliche è stata giudicata dalla Procura pubblica dei Grigioni non perseguibile e 
così dichiarata la non apertura di un procedimento penale mancando i presupposti 
per un simile procedimento. 

• Via Lotra: il collaudo è stato eseguito. Nessuna delle strade comunali è percorribile 
con automezzi di 40 tonnellate, ma in caso di necessità possono essere concesse 
delle deroghe con la richiesta di esecuzione delle prove a futura memoria. 

• Strutture scolastiche, traffico di cantiere: i piccoli automezzi accederanno al cantiere 
dalle strade comunali Via Lotra o Via Arboi, mentre che gli automezzi pesanti 
passeranno il più possibile dalle strade di campagna. 

• Pista ciclabile, progetto: il progetto non è stato modificato. 
 
 
Trattanda n° 11 -  Mozioni 
 
Luciano Annoni: visti gli articoli dello Statuto comunale numero 26 “Diritto di mozione” 
e 32 “Obbligo d’informazione” presento formale proposta che il decreto governativo 
no. 836/2022 del 1. novembre 2022 venga ancora integralmente al presente verbale e 
pubblicato sul sito del Comune.  
 
La sindaca Nicoletta Noi: la mozione viene accolta dal Municipio, esaminata e in 
seguito sarà data una risposta. Si procederà come previsto dallo Statuto. 
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Trattanda n° 12 -  Interpellanze 
 
Luciano Annoni: in ossequio all’articolo 25 dello Statuto comunale presento le 
seguenti tre interpellanze che concernono: 1) Supplenti Municipali; 2) Strade di 
campagna; 3) Incarico all’Associazione Equi-Lab. Siccome ritengo che una risposta 
evasiva immediata non possa essere formulata stasera, consegno il testo delle tre 
interpellanze e chiedo che vengano ancorate a verbale. 
 
La sindaca Nicoletta Noi: procederemo nel senso dell’interpellanza come all’art. 25 
dello Statuto. 
 
 
Testo interpellanze 
 
In ossequio all’articolo 25 dello statuto comunale presento le seguenti interpellanze: 
 
1. Supplenti Municipali 

Assemblea del 30.11.2021, verbale pag. 21  
Sindaca 

La questione dei supplenti municipali sarà discussa in occasione dell’assemblea del 
15 dicembre 2021. 
La data del 15 dicembre non è stata mantenuta e l’assemblea è stata convocata per il 
20 dicembre 2021, annullata in seguito per disposizioni urgenti COVID. Per chiarezza 
di informazione all’ordine del giorno non era prevista alcuna trattanda in merito. 
A tutt’oggi il secondo seggio di supplente municipale è tuttora vacante a seguito della 
nomina di Nicola Zappa a membro della CGR. 
Come intende il Municipio chiarire questa dinamica. 
 
2. Strade di campagna 

Assemblea del 4.4.2022, verbale pag. 3 
Municipale Gervasoni 

Comunica che non è vero che per le strade di campagna non si è fatto nulla, in quanto 
nel mese di maggio è previsto un incontro con USTRA e il legale del Comune per 
portare avanti la pratica. Si è dovuto ovviamente aggiornare il preventivo dei costi di 
intervento perché nel frattempo i prezzi sono aumentati moltissimo. 
Non mi dica la capo dicastero che lo stato deplorevole delle strade di campagna sia 
dovuto agli sbalzi di temperatura dell’asfalto, ma informi l’assemblea sull’esito del 
sopralluogo del mese di maggio dello scorso anno, e come intente il Municipio 
affrontare il problema. 
 
3. Risoluzione del Municipio 31.5.2022 
Delibera incarico all’Associazione Equi-Lab per un audit esterno per supportare il 
Municipio nel controllo della procedura di assunzione e degli aumenti di pensum ai 
dipendenti nella passata legislatura, e accompagnare il Municipio e l’amministrazione 
nel miglioramento della gestione, con un costo totale di fr. 6000.00 (seimila) 
Considerato che il finanziamento è a carico dei contribuenti, chiedo di informare 
l’assemblea in modo dettagliato sulle risultanze dello studio. 
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Trattanda n° 13 -  Eventuali 
 
Vengono discusse le seguenti tematiche: 
• Pista ciclabile: non praticabilità della pista ciclabile, esecuzione illuminazione, 

continuazione dei lavori di realizzazione, utilizzo materiale non conforme come da 
capitolato d’offerta. 

• Camperstop: licenza di costruzione, chiusura esercizio, pubblicazioni siti internet. 
• Posteggi comunali zona blu centro paese: parcheggi occupati dalle autovetture degli 

impiegati cancelleria comunale e dell’ufficio tecnico comunale. 
Anni Fabbri Faré: non è una questione personale perché l’ultima volta si è presa 
gli insulti a fine Assemblea e non vuole che succeda nuovamente. 

• Impianto audio palestra: ringraziamenti per sostituzione e adeguamento. 
• Fibra ottica: progetto sul territorio di San Vittore. 
• Informazione Municipio: ottimizzazione della comunicazione da parte del Municipio. 
• Strade comunali: chiusura provvisoria strade in zona Pro San Vittore e pista di 

pattinaggio. 
• Segnaletica stradale: posa cartelli sulla Via Favera per sensibilizzare gli utenti della 

strada sul transito degli scolari. 
 
 
La sindaca Noi Nicoletta ringrazia per la partecipazione e dichiara chiusa 
l'Assemblea. Sono le ore 23:22 
 
 
 
  


